

LA PASCUA DE LAS FLORES

Los que han llamado estrellas a las flores y las han convertido en portadoras de sus requiebros a la mujer amada, y los que dieron al guerrero y al poeta una flor como premio el más estimado, no serían grandes botánicos, pero sí han sentido la verdadera inspiración.

Descubrieron en las ocultas bodas de las plantas inexhaustos tesoros de poesía, rindiéronles sus trovas como a seres inteligentes y amados, y las depusieron en el altar de la divinidad como ofrenda más aceptable que toros y carneros.

Para admirar en toda su magnificencia la poesía oriental es preciso leer las composiciones que a las flores dedica.

La humanidad fué creada en un jardín, en otro simbolizan su paraíso muchas religiones, y compensación suficiente a la pérdida del mayor imperio fué para Diocleciano, si es lícito rebajar la importancia de los ejemplos, el cultivo de sus jardines de Salónica.

Algunas de las islas descubiertas por Colón en aquel Nuevo Mundo que ante él desplegaba su corola, recibieron el poético nombre de *jardines*; los indios del Perú, odiando los sacrificios humanos, como igualmente indignos de Dios y de los hombres, colocaron en manos de las doncellas consagradas a perpetua virginidad las más preciosas flores del Nuevo Mundo, creyendo que aun en santuarios de oro y plata representaban la devoción del creyente mejor que los tesoros arrancados al fondo de las minas.

Otra tierra de América, la Florida, lleva en su nombre el recuerdo de las flores y de la Pascua, á cuyo advenimiento se rompen los secretos de la fecundación de las plantas y se regocijan los campos y se renueva la vida en la Naturaleza.

El loto, abriéndose en las aguas, era para los egipcios emblema de la creación; Marte nació de haber estampado Jano sus huellas sobre una flor; Apolo transformaba en laurel a su amada y en jacinto a su amigo; el olivo en la diestra del negociador unía las voluntades y desarmaba el brazo de los combatientes; un ramo de oro abría las profundidades y disipaba las tinieblas del Tártaro; los druidas celebraban el año nuevo cortando el muérdago, y hasta en los mitos más inverosímiles vemos al fénix sepultándose entre flores y aromas y renaciendo de la misma pira en que se habían depositado sus cenizas.

Los cristianos, recordando que al Salvador se había prometido como al justo por excelencia no ver la corrupción y reedificar en tres días el templo destruido, que era su sacratísimo Cuerpo; que el mismo se había comparado a la vid, y á sus discípulos a los sarmientos; que en un huerto cercano al sepulcro se había presentado á Magdalena como un hortelano; que al celebrarse, por último, la Resurrección del Salvador, vástago de Jessé, se abre la tierra para producir todo linaje de flores, festejaron siempre la Pascua, relacionándola con el despertar de la Naturaleza y el abrirse los tesoros de la fecundidad en el seno de nuestra común madre. No era otra cosa la Pascua que el paso del Señor, en interpretación de Moisés; que el paso del Señor, que abre las cataratas del cielo para la lluvia, el seno de la tierra para las flores y el corazón del hombre para los sentimientos de piedad y religión.

El hombre espiritual, el hombre interior, debe renacer también para buscar lo que es superior á lo terreno, como las flores despiden su aroma por los aires, por mas que sus raíces ahonden mucho en el suelo, *Que sursum sunt sapite: non que super terram.*

En el bosque palpitan los nidos, y cada uno es una mansión de amores. Las enredaderas trepan á lo largo de los muros del jardín, y multitud de plantas nos embriagan con sus aromas. Resuenan las olas del mar con armonioso ritmo en la playa; parece que nos quieren descubrir los secretos de los grandes imperios sumergidos y de las grandes ilusiones que allí encontraron su tumba. El almendro se reviste de su blanca flor, y la pudorosa lila apenas se atrave a mostrarnos sus hojas. La rosa espera todavía, como gran señora, el momento en que más puede admirarse su belleza, que los jardines se vean más poblados de nuevos moradores, y se note en los aires más blando movimiento y circule con más rapidez la savia en los árboles. Los insectos que forman el incómodo cortejo del estío aun no han aparecido, y los primeros rayos que el sol deja escapar de su aljaba no hacen todavía profundas heridas ni aletargan nuestros miembros en el dulce descanso de la siesta, inseparable compañera del fatigoso ardor del verano. Todo, hasta el breve reinado de la primavera, contribuye á la mayor belleza de la estación, que la Naturaleza no se adorna con tantas galas para mucho tiempo.

Vendita sea la pascua de las flores.

CRONICA OFICIAL

Gaceta de Madrid

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la administración una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Cuenca y el juez de instrucción de dicha capital.

Fomento.—Real orden nombrando en virtud de concurso profesor numerario de la Escuela Superior de Comercio de Bilbao, á D. Eduardo T. de Echevarría.

CONSEJO DE MINISTROS

El Consejo de ministros celebrado anoche en la presidencia terminó á las ocho, y fué casi en su totalidad consagrado á la revisión última y definitiva de los gastos públicos.

Los consejeros de la Corona fueron muy parcos con la prensa, limitándose á decir que el de gastos quedó aprobado, y contiene pocas innovaciones respecto al vigente. La cifra total es algo menor que la del actual ejercicio.

El presupuesto de ingresos y las leyes de Hacienda que le son anejas serán examinados en otro consejo, que probablemente se celebrará el jueves en la secretaría de Estado.

El ministro de Hacienda, inspirándose en sus propios deseos y en los de sus compañeros de Gabinete, ha procurado vigorizar los impuestos.

Nada dijo el Gobierno á los periodistas acerca de si se creaban ó no orígenes de renta para el Tesoro.

El Consejo se ocupó también de las conferencias celebradas por Mr. Foster con los ministros de Estado y Ultramar y el señor presidente del Consejo, deduciéndose de ellas impresiones favorables á la negociación del tratado de comercio con los Estados Unidos.

Hablaron también los ministros de la vida parlamentaria, y aunque nada puede todavía asegurarse, parece probable que el Congreso de los diputados se constituya en la presente semana, el viernes ó el sábado á mas tardar, si la discusión de actas, á la que se consagrarán seis horas diarias, no ofrece obstrucción alguna por parte de las oposiciones.

Constituida dicha Cámara en la fecha indicada es casi seguro que en ella comience el debate sobre la contestación al discurso de la Corona, pues la comisión de Mensaje del Senado no emitirá dictámen hasta el miércoles, y ha de estar dos días sobre la mesa.

Quedaron aprobadas en Consejo el reglamento de la nueva orden de María Cristina y la reforma del relativo á la del Mérito naval.

ECOS POLITICOS

El señor conde de Xiquena se encuentra bastante molesto á causa de un fuerte ataque de reuma que padece desde el viernes.

Por esta razón el señor conde no podrá intervenir en el debate que hoy iniciará el Sr. Page en el Senado, sobre el decreto del Sr. Isasa, suprimiendo las inspecciones de ferrocarriles.

La prensa carlista de anoche felicita calorosamente en su cumpleaños á D. Carlos de Borbón.

Dice *La Unión Católica* que la conducta seguida por *El Diario Español* tendrá en breve un imitador más en la prensa.

Es completamente inexacto que el general Blanco tenía presentada su dimisión por causa de disintenciones con el gobernador civil de Barcelona, respecto á la conducta que deben seguir las autoridades en la represión de los desmanes á que puedan dar lugar las huelgas de Mayo, ni por ningún otro motivo.

Es por tanto pueril entretenimiento todo cuanto de esto se hable ó se escriba.

Se encuentra gravemente enfermo el general carlista D. Hermenegildo D. de Ceballos.

Anoche reapareció el diario de esta corte *El Demócrata*.

Hasta tanto que se restablezca completamente de la enfermedad que durante una larga temporada viene padeciendo su director D. Luis Felipe Aguilera, estará al frente de dicho periódico el redactor jefe del mismo, D. Vicente Moran de Burgos.

Los amigos del Sr. Martos acordaron anoche que el ilustre orador lleve su voz en la próxima discusión del Mensaje. Probablemente hablará de la amnistía en aquel debate.

Aunque á primera hora de la noche experimentó ligero alivio de su enfermedad el Sr. Romero Moreno, más tarde se agravó nuevamente, inspirando su estado vivas inquietudes á la familia y amigos del distinguido exministro.

Ayer se reunió en una de las secciones del Senado la comisión de mensaje, citada por su presidente el marqués de Barzanallana.

Se encomendó la redacción de la contestación al secretario, Sr. Domínguez (D. Lorenzo), el cual la someterá hoy al examen de sus compañeros, y se leerá mañana en sesión pública.

Parece que hubo animado debate entre los individuos de la comisión sobre varios puntos importantes, siendo de notar el espíritu reformador del señor marqués de Barzanallana en cuestiones de Hacienda, y habiendo expuesto todos el propósito de acentuar la necesidad de proceder sin demora á la reforma y organización de la administración pública, combatiendo severamente la inmoralidad y el caciquismo.

Algo reclamó especialmente el Sr. Domínguez sobre la protección á la agricultura, y el señor marqués de Trives explicó su criterio independiente sobre la urgencia de completar con reformas jurídicas el estado de derecho aceptado por el partido conservador.

No creemos que en los individuos de la comisión haya reinado un espíritu de ministerialismo muy marcado.

Anoche conferenciaron con el Sr. Silvela durante una hora larga los señores gobernador civil y alcalde de Madrid.

Parece que en la conferencia sólo se trató de la cuestión de etiqueta que surgió el Viernes Santo entre el alcalde y el representante del capitán general de Madrid.

Es de presumir que el Sr. Silvela diría á los señores marqueses de Viana y Rodríguez San Pedro lo que acerca del asunto se había resuelto en Consejo de ministros.

También es de presumir que el gobernador y el alcalde quedarían satisfechos con la resolución, pues ambos habían dicho que si no se les daba la razón dimitirían, y anoche, después de la conferencia, se supo por persona autorizada que los dos seguirían al frente de sus respectivos puestos.

PARA LA EXPOSICION DE CHICAGO

Según vemos en un periódico americano, un francés, M. Eugène Colibert, arquitecto de la Bastilla en la Exposición de París de 1889, acaba de terminar los planos de un gran proyecto arqueológico que le ha sido sugerido por la Exposición universal que se prepara en Chicago. M. Colibert se propone mostrar los países, ciudades, habitantes, industrias y algunos de los monumentos notables del nuevo continente en los siglos XV, XVI, XVII y XVIII; en una palabra, reconstituir la antigua América.

Para la ejecución de este proyecto se necesitará cerca de dos acres y medio del terreno que ocupe la Exposición. M. Colibert se encuentra actualmente en Chicago con ese objeto, habiendo celebrado ya varias conferencias con algunos capitalistas á fin de formar una Compañía para llevar á cabo su proyecto. Los gastos de instalación y de explotación se calculan en 100.000 pesos para el primer año.

Hé aquí, brevemente, en que consistía esta reconstitución de la antigua América: al entrar, el visitador hallará una aldea indígena habitada por verdaderos indios; luego atravesará una selva y llegará á un lago en el que flotará la carabela *Santa María*, con Cristóbal Colón y sus tripulantes.

Después, encontrará una reconstitución de Boston en el siglo XVII, con la famosa calle del Rey, la Casa Consistorial construida por el gobernador Winthosop y la famosa Taberna Lamb, donde habrá cantineras que servirán refrescos. En fin, el visitador llegará á Nueva York al barrio situado en 1792 en el lugar donde se cortaban las calles Broad y Garden, y allí se encontrará la famosa Ferry House, que, durante más de un siglo, ha formado el ángulo de estas dos calles. Si el proyecto se realiza, esta curiosa exhibición se abrirá á lo menos un año antes de la apertura de la Exposición propiamente dicha.

POR TELEGRAFO

Intervención

Berlín 21.—La prensa rusa encarece la necesidad de que las potencias europeas intervengan en Bulgaria para poner fin á las contiendas que vienen suscitándose en aquel principado.

Lo cierto es que la situación de Bulgaria después de los últimos sucesos no puede ser peor y que todos los círculos políticos se muestran sumamente preocupados con los rumores de que la última agitación y la muerte del ministro de Hacienda obedezca á instigaciones del gobierno ruso.

Los telegramas de Sofía son objeto de rigurosa censura con cuyo motivo no puede conocerse la verdadera situación de aquella capital.

Sangriento conflicto

Londres 31.—Noticias recibidas de Islanda dan

cuenta de haber ocurrido un sangriento conflicto en Easky entre amigos y adversarios de Parnell los cuales llegaron á las manos resultando varios heridos.

La policía tuvo que hacer uso de las armas para separar á los combatientes.

Las pastas de papel

París 31.—Los comerciantes y fabricantes de papel protestan contra los recargos impuestos á las pastas para la fabricación de dicho artículo, por considerarle ruinoso para la industria papelera.

La nueva residencia del czar

San Petersburgo 31.—El nombramiento del gran duque Sergio para el cargo de gobernador general de Moscú responde, á lo que parece, al propósito del czar de residir con su familia en aquella capital durante ocho ó nueve meses, sin que esto implique la idea de cambiar la capital de Rusia.

La reina de Inglaterra

Londres 31.—La soberana de Inglaterra está muy complacida por las muestras de respeto y afecto que ha recibido en Grasse.

La reina Victoria ha comenzado á hacer excursiones por los alrededores de la población. Hace dos ó tres días visitó los magníficos jardines que posee la baronesa de Rothschild.

Una de las primeras visitas que recibió S. G. M. fué la de los duques de Cambridge.

Centro católico alemán

Berlín 31.—Todavía no ha decidido el Centro Católico alemán quién ha de suceder al señor Winthorst en la jefatura del partido. Parece que cuenta con grandes probabilidades el barón Hermann, que es *persona grata* al Vaticano.

Testamento de Napoleón

París 31.—Mañana es el día señalado para la apertura del testamento del príncipe Napoleón, fallecido recientemente en Roma.

El príncipe Víctor ha llamado á su consejero Amadeo-Edmundo Blanc á Moncalieri, para cuyo punto ha salido ya, lo mismo que el conde Laborde. El señor Blanc se hallará presente en la apertura del testamento.

NOTICIAS

La junta directiva del círculo de la Unión Mercantil de Madrid ha acordado pedir una audiencia al señor ministro de Fomento para suplicarle derogue el decreto por el que se suprimen las inspecciones de ferrocarriles, atendidos los perjuicios que esto ocasiona al comercio en las reclamaciones que á menudo tienen que hacer los comerciantes con motivo de las mercancías que reciben.

—Han sido nombrados: auxiliar del ministerio de Marina el teniente de navío D. Juan Santibañ y ayudante personal del vicealmirante señor Pezuela, el teniente de navío D. Mario Rubio.

—El contador de fragata D. Manuel Ibañez ha sido destinado al apostadero de Filipinas.

—El teniente de navío de primera clase D. José Fernández de Córdoba, ha sido nombrado segundo comandante del crucero Isabel II.

—Han fallecido en Barcelona D. Juan Mirat y Terrada, presidente que fué de la primera compañía de ferrocarriles que hubo en España.

—Ha llegado á Gibraltar la escuadra alemana del Mediterráneo, procedente de Nápoles.

Forman la escuadra el acorazado *Kaiser*, insignia del contralmirante Schroeder, capitán F. von Bodenhausen; acorazado *Preussen*, capitán E. Kork; acorazado *Frederich Carl*, cuyo capitán E. Axhenborn ha comunicado que tiene á bordo el cadáver de un tripulante que falleció de escarlatina.

El acorazado *Kaiser* cambió saludos con la plaza y el buque almirante de la escuadra inglesa del canal.

—Escriben de Segovia que al bajar en dicha estación el viajero D. Mauricio González Jove, que procedente de Madrid salió el sábado á las siete de la noche en el tren gallego, sufrió una fuerte caída, falleciendo á los pocos minutos.

Este señor se dirigía á Oviedo, y en su cédula de vecindad consta que era ex-inspector de orden público.

—Los focos flexéricos que existen en la provincia de Tarragona aminoran extenderse por la de Castellón.

—En la actualidad existen unos once académicos electos de Ciencias exactas, físicas y naturales que han dejado pasar años y años sin tomar posesión de sus cargos. Algunos individuos de la decata corporación se proponen pedir con insistencia el cumplimiento de los estatutos, que marcan para ello el plazo de seis meses, pasado el cual procede declarar las vacantes.

—Restablecido de su penosa enfermedad el distinguido actor D. Pedro Ruiz de Arana, pasado mañana jueves se verificará su beneficio en el teatro Lara con una escogida y variada función.

Las personas que adquirieron localidades para

esta función y las conserven en su poder, podrán utilizarlas en dicho día.

—Circular estos días por Bilbao malas noticias acerca del vapor español *Lope de Vega*, el cual salió el 8 del corriente de Inglaterra para Carril, á donde debía haber llegado á los cuatro días de navegación, y esta es la fecha en que se ignora su paradero.

El *Lope de Vega* iba mandado por el piloto bilbaíno Sr. Landáburu.

—Se está confeccionando el catálogo ilustrado para la próxima exposición del Circolo de Bellas Artes, por lo cual esta sociedad ruega á los artistas remitan los dibujos de sus obras á la secretaria, Libertad, 16, la recepción de aquellos será el 15 al 20 del próximo Abril.

—En el presupuesto adicional formado por el Ayuntamiento de Granada, se consignan 25.000 pesetas para atender á los gastos que originen las fiestas del centenario de la reconquista y descubrimiento de América.

—El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica la siguiente combinación de mandos y destinos de coroneles del arma de infantería:

D. Matías Ortega Martínez, al cuadro de reclutamiento de la zona de Pamplona; D. Angel Moreno de la Tejera, al id. de Tafalla; D. Camilo Benitez de Lugo, al id. de Albacete; D. Julio Domingo Bazan, al regimiento reserva de San- toña.

Capitanes D. Genaro Aranzana Caballero, al regimiento de Toledo; D. Juan Sánchez Landino, al id. de Wad-Ras; D. Salustiano Terrera Soto, al id. de San Fernando.

—La corbeta *Nautilus*, escuela práctica de guardias marinas, ha llegado sin novedad á Puerto Rico, procedente de Canarias, con treinta y nueve días de navegación.

Esta noticia llevará la tranquilidad á las familias de los 40 guardias marinas que iban á bordo. La navegación se ha hecho con vientos duros de proa.

—Han sido detenidos por la Guardia civil varios sujetos que en las inmediaciones de Tafalla apedregaron un tren de viajeros.

—Asegura un periódico de Barcelona que los profesores de orquesta de aquella ciudad tratan de promover una especie de huelga para asegurar sus respectivos sueldos, atendiendo á las continuas queiebras que sufren.

—El presidente de la Academia de Jurisprudencia, Sr. Romero Giron, que desde hace unos días se encuentra molestado por una pertinaz afección reumática, sufrió ayer una recaída hasta el punto de causar alguna alarma con la familia.

Anoche había remitido algo la enfermedad, desapareciendo felizmente la gravedad de la dolencia.

—Hace pocos días falleció en Valencia una persona de bastante representación social.

Al día siguiente, á las ocho, su viuda doña E. M. recibió la visita de dos señoras. Creyendo que se trataría de algunas de sus amigas que irían á darle el pésame por la muerte de su esposo, dispuso que pasasen adonde se encontraba ella.

Al entrar las dos citadas señoras, vió con sorpresa que una de ellas, llamada doña E. U., era la antigua amante de su marido.

—Vengo á darle el pésame por la muerte de su esposo—dijo aquella con una sonrisa burlona.—Ya habrá Vd. descansado.

Después de una larga entrevista, en la que han salido á relucir algunos hechos de la vida íntima, que renunciamos á describir, hubo una escena violentísima, de la cual han salido heridas las tres señoras que han tomado parte en aquel drama.

Las tres fueron curadas en la Casa de Socorro.

—El ministro de Gracia y Justicia puso ayer mañana á la firma de la reina dos decretos indultando á dos reos condenados á la última pena por las Audiencias de Salamanca y Talavera, y otro trasladando á la presidencia de la Audiencia de Teruel al magistrado que desempeñaba el mismo cargo en la de Algeciras.

—Un telegrama de Gandia participa que la mar ha arrojado cerca de Jaraco dos cadáveres de tripulantes del laud *Luisa*, que naufragó días pasados en aquellas aguas.

—En una huerta de las inmediaciones de Málaga se ha descubierto una cañería de plomo y de goma, de una extensión de 100 metros, con la cual, tendida desde la eupresada huerta una casa de la calle de Tación, en dicha ciudad, se introducían muy cómoda é impunemente dos ó tres bocoyes de aguardiente cada noche.

—La *Gaceta* ha publicado el decreto sobre transportes militares, medida tan deseada como necesaria que hasta ahora no ha podido ser planteada, y gracias á la cual los militares encontrarán considerable economía en los viajes que con tanta frecuencia les obliga á hacer su carrera y que antes era causa de disminución tal en sus cortos haberes, que producía considerables perjuicios en las familias de los jefes y oficiales del ejército.

Faltas y delitos

—La policía capturó á Celestino Meneses Rincon, oficial de zapatero que tomó, según parece, parte activa en la reyerta que en la Ribera de Curtidores hubo el día anterior entre Aniceto Cadenas, José Tejeiro y su hermano Ricardo, y que dió por resultado salir Aniceto gravemente herido.

—En la calle de la Aduana, número 8, cuarto segundo, donde se hospedaba, falleció repentinamente un sacerdote, natural de Villamañan (Leon), llamado D. Valentin Vivar.

—Tres individuos sustrajeron seis sacos de sal de un establecimiento de la calle del Humilladero. Los autores del delito ingresaron en la cárcel.

—A las once de la mañana, un obrero llamado Santiago López Maestre, de sesenta y cuatro años, viuno y natural de Almonacid, provincia de Toledo, se hallaba cubriendo de pizarra la techumbre de uno de los salones de la Bolsa, y perdiendo el equilibrio, cayó del andamio al suelo, causándose contusiones de tal gravedad, que conducido al Hospital, falleció á las dos de la tarde.

—En la calle de Atocha riñeron dos individuos, y en el entusiasmo de la pelea rompieron un cristal de un escaparate. El dueño de la tienda salió con un garrote y dió una paliza á los contendientes, los cuales se unieron contra él y le pegaron de igual suerte, dejándole en estado lastimoso.

—La policía detuvo ayer á diez caballeros de industria.

BOLETIN COMERCIAL

Olmado 30 de Marzo de 1891.

Tiempo es ya de dedicar unos momentos para cumplir con el cargo que tengo en esta como corresponsal de EL POPULAR, pues unas veces por lo desanimado que está este mercado, otras por indisposiciones mías y de la familia me falta tiempo y gusto para todo; pero ya me da vergüenza, y aun cuando no podré decir todo lo que deseo manifestar le diré lo que pueda.

Empezaré por manifestarle que mi pobre pronóstico sobre el tiempo se confirmó en todas sus partes, como he visto palpablemente aquí, y por

todos los corresponsales de estas comarcas, puesto que en todas sus comunicaciones han dicho que las lluvias seguirían como ya dije en mi última que suponía seguirían, y aun siguen por fortuna de todos, pues desde anteaer á las tres de la tarde hasta ayer á las ocho ó más de la mañana no dejó de llover un momento; pero un agua que indudablemente favorecerá mucho al campo, de manera que si Abril y Mayo siguen dándonos de cuando en cuando alguna lluvia, todavía es posible que se haga una regular cosecha, que es lo que á todos nos hace falta; ello sí que en este mes no todo ha sido llover, que también ha granizado y nevado algo y ha helado unas cuantas mañanas, pero eso no importa, que en este país raro es el daño que no hace escala temporal en este mes, en menor ó mayor escala, y está visto que no hace daño en los sembrados como creo no lo ha hecho este; así es, que hoy presentan un aspecto consolador, y por lo tanto el precio del trigo ha descendido en vez de ascender como iba sucediendo.

Hecha esta pequeña reseña del temporal, voy á hacer otra más breve aun por falta material de tiempo, y es: que hemos pasado la Cuaresma y Semana Santa sin que por fortuna haya habido que lamentar en lo más mínimo el menor desorden en las muchas y variadas funciones religiosas que en esta población se han hecho, según antigua costumbre, las cuales no detallo minuciosamente por lo que antes he dicho, que es por falta de tiempo, y solo diré que una de ellas ha sido la novena dedicada al patriarca glorioso San José, hecha en la parroquia de San Pedro Apóstol, en la cual han cantado la letanía y villancicos al Santo varias señoritas de esta población á dos voces, generalmente, con mucha maestría y perfecta entonación dirigidas por un gran músico, vecino de aquí también que lo es D. Felix Buxo, así fué, que todas las noches en que se celebró fué muy grande la concurrencia de fieles de ambos sexos y edades que asistió.

Ahora, y para terminar, réstame detallar los precios que han tenido los pocos granos que han presentado en este mercado desde mi última, que son los siguientes:

Trigo de 39 á 40 rs. las 94 libras; cebada y algarrobas de 31 á 32; garbanzos de 100 á 140; muelas de 38 á 40; guisantes id., id.

Vino blanco de 12 á 13; tinto de 15 á 16; el aguardiente y espíritu de vino siguen sin alteración en los precios, desde mis anteriores; las patatas de 4 á 5 rs.

Sin más por hoy, queda como siempre suyo afectísimo.—El corresponsal.

Tejares (Salamanca) 29 de Marzo.—Los precios que rigen en esta localidad en granos y harinas son los siguientes:

Compra; trigo candeal á 39 rs. las 94 libras; id. rubión á 36; centeno á 31 rs. fanega; algarrobas á 31; cebada á 31; avena á 26; guisantes á 33; ventas sobre wagon á 50'50 rs. las 94 libras; tendencia sostenida retraídos los vendedores; tiempo de lluvias; aspecto de los campos, atrasados; harinas; en fábrica de primera á 31 pesetas los 100 kilos; id. de segunda á 28; id. de tercera á 27; id. de cuarta á 21; id. de quinta á 19; menudillo á 17; salvado á 15.

Hemos tenido una semana hermosa para los sembrados, pues á pesar de hacer calor estos días pasados, hoy ha estado todo el día lloviendo que los campos lo agradecen mucho y á pesar de llover la temperatura es templada.

Toro (Zamora) 29 de Marzo.—Mercado completamente nulo, siendo el precio de la cebada á 34 rs. fanega.

Tendencia del mercado, sostenido; compras indecisas; tiempo de lluvias abundantes; estado de los campos, bueno; han salido en la semana 6.000 cántaros de vino de 16 á 17 rs. uno.

Estaba tan agitado que se echó fuera del lecho, y envuelto en una bata, empezó á pasear por la estancia.

—¿Ya es nuestro!—decía con expresión delirante.—¡Es tan virtuoso que no quiere tocar á su caja! Pues bien, tocáremos por él, no quedará por eso menos deshonesto. Conocemos la palabra; tú sabes donde está la llave, tú lo has dicho.

—Cuando Mr. Fauvel sale, deja siempre la suya en uno de los cajones del secreter, en su cuarto.

—Pues bien, irás á ver á Mad. Fauvel, le pedirás esa llave, te la dará, ó la tomarás por fuerza, poco importa; cuando la tengas, abre la caja y coge cuanto contenga. ¡Ah, Sr. Próspero! ¡Caro es ha de costar haber amado á la mujer que amo!

Durante cinco minutos, Clamerán, fuera de sí, divagó, confundiendo su odio contra Próspero y su amor por Magdalena, hasta el punto de que Raul creyó que el marqués se había vuelto loco.

—Antes de cantar victoria—dijo,—examinemos las dificultades.

—No las veo.

—Próspero puede cambiar la palabra mañana.

—No es probable; ni recordará que lo ha dicho, y nosotros no nos dormiremos.

—Hay más: por orden de Mr. Fauvel, jamás

ULTIMAS NOTICIAS

Sesion municipal

Se ha celebrado esta tarde bajo la presidencia del Sr. Rodriguez San Pedro. Ha sido muy breve y no ha ocurrido en ella cosa alguna de especial interés.

Junta municipal

La de sanidad se ha reunido esta tarde bajo la presidencia del señor alcalde, ocupándose en asuntos de interés para la higiene pública en Madrid.

Actas

Esta tarde se ha constituido la comisión de actas del Congreso conociéndose de sus acuerdos lo siguiente:

Aprobadas las de Alba de Tormes (cámara de comercio) y la de Villanueva y Geltrú; aprobada con veto particular la de Hueste y la de Igualada y grave por unanimidad la de Vich.

Consejo de Ministros

Se ha reunido esta tarde á las cinco para ocuparse en cuestiones de hacienda.

Los obreros

Cunde en toda Europa la alarma por la cuestión social y los conflictos que puede provocar la huelga del 1.º de Mayo.

En Bélgica, sobre todo, toma proporciones muy serias el asunto.

Buenos Aires

Con motivo de la llegada de Llitre y de la buena marcha que siguen los trabajos á su favor, ha mejorado la situación del mercado argentino.

Ministro asesinado

Siguen con actividad los trabajos de la policía en Sofía, sin que hayan logrado averiguar cosa alguna concreta.

La agitación en todo el reino es enorme.

Vapor correo

Esta mañana ha llegado á Cádiz, sin novedad, el vapor correo *Vesuvius*, procedente de las Antillas.

BOLSA

Cotización oficial de ayer.

FONDOS PUBLICOS	Ultimos precios.	MOVIMIENTO	
		Alza.	Baja.
Deuda perpet. al 4 0/0 int.	77 90	05	00
Idem, ídem, pequeños...	79 00	75	00
Idem, ídem, fin corriente.	77 80	05	00
Idem, ídem, fin próximo..	78 05	00	00
Nuevas series G y H....	78 20	00	05
Deuda per. al 4 por 100 ex.	79 50	10	00
Idem, ídem, pequeños....	81 40	00	00
Nuevas series G y H....	80 30	1 90	00
Deuda amortizable 4 0/0.	90 00	15	00
Idem, ídem, pequeños....	90 05	15	00
Billetes de Cuba, 1886...	104 15	15	00
Id. 1890 ns. 1 al 340.000..	98 45	05	00
Idem Banco Hipotecario.	00 00	10	00
Cédulas hipot. al 5 0/0....	162 50	00	00
Idem, ídem, al 4 por 100..	00 00	00	00
Acciones Banco España...	408 50	00	1 50
Compañía de Tabacos....	99 00	00	90

CAMBIOS

Londres, 90 días vista....	25 73	»	»
París, 8 días vista.....	2 95	»	»
Berlín, días vista.....	00 00	»	»

quedan de noche en caja más que sumas insignificantes.

—La noche que yo quiera quedará fondos.

—¿Qué dices?

—Digo que tengo cien mil escudos en casa de Mr. Fauvel, y que si los pido para una hora de la mañana temprano, pasarán la noche en caja.

—¿Qué idea!—exclamó Raul, admirado.

Era una idea, en efecto, y los dos cómplices empezaron á estudiarla minuciosamente. Raul temía por parte de Mad. Fauvel una resistencia invencible, y decía que antes lo confesaria todo que dejar asesinar moralmente á un inocente.

Luis no lo temía.

—El sacrificio—dijo—llama al sacrificio, y ha hecho demandado para no resignarse á todo; nos ha hecho abandonado á Magdalena, que es casi su hija mejor nos abandonará á un extraño.

—Pero á los ojos de Magdalena Próspero no quedará deshonesto, y por lo tanto...

—Eres un niño. Si la palabra que ha dicho Próspero es la cierta, está perdido.

No restaba á los dos cómplices más que acordar las últimas circunstancias y fijar el día de su abominable tentativa.

Después de maduras reflexiones y de pesar las circunstancias prosperas y adversas, acordaron que el crimen se llevaria á efecto en la noche del 7 de Febrero; y elegían aquella mejor que otra porque sabían que en ella el banquero comía en

EL LEGAJO NUMERO 133

POR

EMILIO GABORIAU

versión castellana de

DOÑA JOAQUINA GARCIA BALMASEBA

Si veía á su madre, era en las horas en que estaba seguro de que Mr. Fauvel no estaba en casa, y solo iba para estar al corriente de lo que pasaba en ella.

Aquella tranquilidad inesperada, después de tan crueles zozobras, pareció siniestra á Magdalena, que comprendió que semejante calma era precursora de la tempestad ó de un nuevo ataque.

—¿Qué hacen?—decía á veces Mad. Fauvel.—¿Renunciarán á perseguirnos?

—Eso digo yo, querida tía, ¿qué hacen?

Luis y Raul no daban señales de vida, porque estaban inmóviles como el cazador que aguarda la pieza.

